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第９回 議会運営委員会 

 

 

 

 

                                   午前９時52分 開会 

○委員長（榛葉利広君） 

それでは、ただ今から、令和５年第９回議会運営委員会を開会いたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（榛葉利広君） 

それでは、議題に入ります。 

令和５年第２回瑞浪市議会定例会追加議案の上程についてを議題といたします。 

それでは、追加で提出される議案について説明を求めます。 

理事（兼）総務部長 正村和英君。 

○理事（兼）総務部長（正村和英君） 

お疲れのところお集まりいただきまして、議会運営委員会を開催いただきまして、誠にありがと

うございます。 

追加で上程させていただきたい案件につきまして説明させていただきます。 

お手元の追加議案予定表をご覧ください。 

追加で提案させていただきたいにつきましては、その他の案件１件と予算案件１件となります。 

初めに、その他の案件、議第61号 工事請負契約の締結についてでございます。 

こちらにつきましては、瑞浪市民体育館改修工事に係るもので、本年度と今年度に継続費にて、

本年と令和６年度の２年間の計画で事業を行うものでございます。年度当初から契約事務を進めて

まいりました。そのため、９月８日に各契約が整いましたので、議会の議決をお願いするものでご

ざいます。 

次に、予算案件、議第62号 一般会計補正予算（第６号）です。 

こちらにつきましては、先月の７日を中心にあった大雨と今月２日の大雨による災害対応に関連

する予算となります。 

５月６日から８日と６月２日に発生した大雨による災害につきましては、緊急に対応した道路側

溝の維持補修等にかかる経費と、６月２日に瑞浪北中学校のグラウンドの北の法面の一部が崩れま

したので、その復旧に係る工事費を計上するものでございます。 

雨の季節に入っておりますので、今後の状況も心配されるところですが、市で対応できるように、

すべきところをしっかり整えていきたいと思っております。 

今後の日程としましては、27日にこの追加の議案を上程させていただき、同日、委員会にて審査

をいただければと思っております。最終日、29日に採決をお願いできればと思います。 
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議案でございますが、来週中をめどにまとめて議員の皆様には配付できるようにしたいと考えて

おります。よろしくお願いいたします。 

また、補足になりますけれども、今回の大雨による災害で復旧工事等が必要なものにつきまして

は、設計等を行いまして、９月の議会にその復旧工事等に係る予算を計上させていただく予定とし

ておりますので、こちらも事前に連絡させていただきます。よろしくお願いいたします。 

以上、追加議案の説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○委員長（榛葉利広君） 

ご苦労様でした。 

ただ今の説明に対して、質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

別段発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（榛葉利広君） 

次に、提出議案の取り扱い及び日程の変更（案）について、議会事務局総務課長 加藤真由子君、

よろしくお願いします。 

○議会事務局総務課長（加藤真由子君） 

ただ今、説明を受けました今定例会に追加提出されます議案２件の取り扱いについてご説明申し

上げます。 

議第61号 工事請負契約の締結について及び議第62号 令和５年度瑞浪市一般会計補正予算（第

６号）は、一般質問の２日目となります６月27日（火）の一般質問終了後に追加上程、議案説明を

受け、議第61号のみ質疑、２議案の委員会付託まで行い、その日の本会議は延会します。 

本会議延会後、６月27日の午後になると思いますが、予算決算委員会と総務民生文教委員会を開

催し、それぞれ付託された議案の審査を行います。 

採決につきましては、ほかの議案と同様に、定例会最終日となります６月29日（木）に委員長報

告、質疑、討論、採決を行うこととしたいと思います。 

なお、議案は、先ほど執行部から説明がございましたように、来週、配付予定ということです。 

以上、今定例会に提出されます議案の取り扱いについての説明とさせていただきます。よろしく

お願いいたします。 

○委員長（榛葉利広君） 

ただ今の説明に対して、質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

別段発言もないようですので、提出議案の取り扱い及び日程の変更については、ただ今の説明の

とおり取り扱うことといたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（榛葉利広君） 
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ここで、執行部の皆さんには退席を願います。 

ご苦労様でした。 

〔執行部 退席〕 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（榛葉利広君） 

次に、２、その他を議題といたします。 

議会事務局総務課長 加藤真由子君、よろしくお願いいたします。 

○議会事務局総務課長（加藤真由子君） 

お手元に配付いたしました瑞浪市議会本会議開催日程表の今後の取り扱いについてをご審議いた

だきたいと思います。 

この定例会開催に係る議会運営委員会、全員協議会の年度予定は、毎年３月に事務局で作成し、

秘書課に提供して、議長、市長の日程調整に利用しております。 

年間の定例会の予定は、議員も事前にお知りになりたいと思いますし、執行部も各会議、審議会、

監査、卒業式などの日程調整に必要となります。 

この年度予定表の有効利用について、議長からも助言をいただきましたので、あくまでも予定で

あり、変更の可能性がある部外秘の情報として、年度当初に議員、部次長以上の執行部に配付した

いと考えております。本来、定例会の日程が議会運営委員会で決定されるものですので、３月に計

画表を作成しましたら、次に開催される議会運営委員会でこの内容をお配りして、その後、配付す

ることとしたいと思います。 

この内容についてご審議をお願いいたします。 

○委員長（榛葉利広君） 

４番 柴田増三君。 

○４番（柴田増三君） 

「打」と書いてあるのは何か。 

○議会事務局総務課長（加藤真由子君） 

こちらは執行部の一般質問の打合せをする日です。 

○委員長（榛葉利広君） 

ほかに質問はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

私からも申し上げますが、この予定表はあくまでも予定であるということだけで、プラス、これ

はあくまでも、その決まった人だけの情報共有ということになりますので、ほかには流さないよう

にということは気をつけていただきたいなと思います。 

執行部にも同様、その資料が、次長、部長以上には共有されるということですので、よろしくお

願いいたします。 

○４番（柴田増三君） 
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執行部と打ち合わせしてこうなったっていうわけでもないわけ。 

○議会事務局総務課長（加藤真由子君） 

はい。まだですね。 

今まで、秘書課にはお渡しして、市長が予定を組まれるときに参考にされたり。 

○２番（熊谷隆男君） 

議会日程は議会から出して向こうが了承する形なので、相談して決めるっていうことではないで

す。 

○委員長（榛葉利広君） 

あくまでも最終決定は、議会運営委員会です。 

ほかに質問ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

そのほか、何かありませんか。 

２番 熊谷隆男君。 

○２番（熊谷隆男君） 

ある議員から、一昨日の総務民生文教委員会の請願に対する取り扱いの仕方について、しっかり

したものではないじゃないかと。運営の方法については。 

最初は会派のほうでという申し出がありましたけども、これ議会運営に関わる、委員会運営にな

りますので、議会運営委員会に諮ってからという返答をしましたけども。 

言われることは、要は請願者に対する対応であるとか、それから、暫時休憩中の取り扱いについ

てということだと思いますけども。議会運営委員会のほうで取り扱っていただきたいと思います。 

今日、委員長が見えるので、委員長の意見を聞いてみて、適切に行われたかどうかぐらいの所見

をいただければと思うところです。 

○委員長（榛葉利広君） 

では、実際に請願を取り扱いました総務民生文教委員会の委員長。 

３番 三輪田幸泰君。 

○３番（三輪田幸泰君） 

議会事務局長との打合せで前準備をさせてもらっておりまして、一番初めに請願者に来ていただ

いたときに、請願者４人が出席するべきものではないかと思ったんですけれど、ちょっとミスがあ

りまして、その４人でない方がお座りになられて、ちょっとそこら辺、確認してなかったっていう

のもありますけれど。 

あと、休憩中の請願者の受け答えと、議員間討議をやらせてもらって、その後に再開して、動議

で趣旨採択とさせてもらっております。 

○２番（熊谷隆男君） 

100点満点。 

○３番（三輪田幸泰君） 
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100点というか、あれぐらいしかできなかったと思っているんですけれど。で、趣旨採択という

導きをいただきまして、一応、委員会としては趣旨採択ということで、委員長報告をしたいと思っ

ています。 

○委員長（榛葉利広君） 

今、提案がございましたので、議会運営委員会で取り扱うということで、これに関して、今日、

議会事務局長も不在ですので、一度、会派に持ち帰っていただいて、議論をしていただいて、再度

この議会運営委員会で決定していくというように取り計らいたいと思いますが、いかがですか。 

４番 柴田増三君。 

○４番（柴田増三君） 

具体的にそれが不適切だったのか、扱い方がまずかったやないかと言われてる部分の、具体的に

言うと中身。なぜそこにそう言われたのか。 

僕はそんな聞いてない、今、熊谷委員と話があっただけですので、どこがどう悪い、どうなのか

という具体的なことを教えてください。 

○委員長（榛葉利広君） 

２番 熊谷隆男君。 

○２番（熊谷隆男君） 

僕もそのことを聞いたわけじゃなくて、どこがどうやっていうことが言いたいことがあるんだろ

うと思うわけですけども、ここで今回、その質問を代弁するというわけにも。詳しく聞いてないの

で、どこかでチェックしたいということで、これは議会運営委員会で諮ってもらうようにという依

頼を受けただけのことで、議会運営委員会で諮ってくれっていうことで、今、委員長から各会派へ

持ち帰って、これから皆さんの意見やからそういうことにしないと、最終、全員協議会でやるのか、

そういうことになるかと思いますけども、そんなに重くはない話ですので、会派でということの判

断をされたと思うわけですけども。 

そこで出てくるのではないかと。次回のときにはこういうことがあったけども、事務局対応であ

ったりとか、委員長の対応であるということについて、聞くのか。 

全てが悪いということで言うのではなくて、あの辺はどうやって聞くこともあるかもしれないの

で、その辺はその申し出のあった人の意図するところで、詳しくは聞いてないというのが現状です。 

○委員長（榛葉利広君） 

会派に持ち帰っていただくところで、そういう意見の詳細も聞けるかと思います。 

○議長（加藤輔之君） 

言ってもいい。 

○委員長（榛葉利広君） 

議長 加藤輔之君。 

○議長（加藤輔之君） 

私は最初から最後までいたわけやけど、大変時間が長かったっていうこと、それから、ちょっと
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説明がうまくできていないことを除いては、非常に議員間討議も全員がきちんと発言したし、その

上で、委員がしっかり調べてきて、事前の勉強をして発言したという感想を持っております。 

それから、議員間討議がきちんとできた初めてのケースじゃないかなと思って、私はそういう評

価をしておりました。 

あと、結論的には趣旨採択ということで、請願者も納得してくれたのではないかなと思ったわけ

です。 

そういう点で、請願者自体も勉強不足というか、本当に少ない情報の中での発言だったので、む

しろこちらがいろいろ提案していったという委員もいて、私は非常にうまくいったんじゃないかと。 

一部フライングがありましたけども、事前にしっかりと練習をして臨んだというふうで、成果が

あったんじゃないかと私は聞いておりました。 

以上。 

○委員長（榛葉利広君） 

２番 熊谷隆男君。 

○２番（熊谷隆男君） 

内容同じやったら、みんな傍聴していたので、それを会派にということであるので、議長の話は

会派でしてもらえればありがたいと思います。 

○委員長（榛葉利広君） 

あと、よろしいですね。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

では、先ほども申しましたが、一度、会派に持ち帰っていただいて、会派会議等でしっかりと議

論していただいて、再度、議会運営委員会に諮っていきたいと思います。そのように取り扱います

ので、よろしくお願いいたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（榛葉利広君） 

ほかに発言もないようですので、これをもちまして、令和５年第９回議会運営委員会を閉会いた

します。 

ご苦労様でした。 

                                   午前10時11分 閉会 


